modeste, quoiqu'en croissance. Les exportations sont passées de 6,5 millions de dollars en 1988 à 27,3 millions en 1994. Le programme de libéralisation devrait stimuler l'ouverture de nouveaux débouchés.

Contrairement à l'ensemble des résultats commerciaux, l'investissement canadien en Hongrie est exceptionnellement vigoureux depuis quelques années. Ayant investi plus de 250 millions de dollars dans plus de 200 projets, le Canada compte parmi les dix premiers investisseurs étrangers en Hongrie. Plus de 100 entreprises canadiennes ont des bureaux à Budapest, et de gros investissements ont été effectués dans l'immobilier, l'énergie, le secteur manufacturier et les services, entre autres.

Les secteurs où les capacités hongroises et canadiennes montrent la plus grande complémentarité sont le bâtiment, l'énergie, les équipements et technologies environnementaux, les télécommunications, les pièces d'automobiles, les fournitures pharmaceutiques et médicales, et les services-conseils. Les perspectives semblent également prometteuses pour les compagnies canadiennes désireuses de coopérer avec des partenaires hongrois en vue de monter des affaires dans les pays de l'ancienne Union soviétique.

## Pologne

La Pologne est le premier marché du Canada en Europe centrale, et son troisième marché dans la grande région formée par l'Europe centrale et orientale. Les exportations canadiennes vers la Pologne ont atteint 78,9 millions de dollars en 1993, pour tomber à 49,2 millions en 1994. Ce déclin est attribuable en partie au fait que la Pologne est récemment devenue membre associé de l'Union européenne, ce qui a provoqué une forte hausse de ses importations en provenance de l'Union. Les importations canadiennes d'origine polonaise, par contre, ont presque doublé de 1993 à 1994, atteignant 102 millions de dollars en 1994.

Les principales exportations canadiennes vers la Pologne en 1994 ont été les pièces de machines, la viande, le blé et l'avoine, l'équipement électrique, les articles en plastique et les pièces d'automobiles. Les importations en provenance de la Pologne ont été composées principalement de fer et d'acier laminés, d'équipement électrique, de sucre et de cuivre.

Les programmes de libéralisation économique progressent rapidement, et de nouveaux débouchés s'ouvrent aux entreprises canadiennes. En fait, au cours des deux premiers mois de 1995, la croissance des échanges a doublé par rapport à la même période de 1994.